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UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

Giovedì 15 settembre 2016.

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
14.15 alle 14.25.

INTERROGAZIONI

Giovedì 15 settembre 2016. — Presi-
denza del presidente Francesco Saverio GA-
ROFANI. — Interviene il sottosegretario di
Stato per la difesa Gioacchino Alfano.

La seduta comincia alle 14.25.

Sulla pubblicità dei lavori.

Francesco Saverio GAROFANI, presi-
dente, avverte che è pervenuta la richiesta
che della seduta sia data pubblicità anche
mediante gli impianti audiovisivi a circuito
chiuso. Non essendovi obiezioni, ne di-
spone l’attivazione.

5-07806 Rizzo: Sulle regole di ingaggio assegnate ai

militari impegnati nell’operazione « Strade sicure ».

Il sottosegretario Gioacchino ALFANO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 1).

Gianluca RIZZO (M5S) si dichiara par-
zialmente soddisfatto della risposta fornita
dal rappresentante del Governo, preci-
sando che approfondirà in un secondo
tempo gli elementi di informazione più
tecnici in essa contenuti.

Ricorda che la vicenda oggetto dell’atto
di sindacato ispettivo si è conclusa senza
danni né alla sede sorvegliata, né alle
persone presenti ed auspica che le regole
d’ingaggio assegnate al personale militare
impegnato nell’operazione « Strade si-
cure » possano essere definite più accura-
tamente, anche a tutela degli altri militari
che continuano ad essere impegnati nella
vigilanza degli obiettivi sensibili.

5-08584 Basilio: Sui problemi relativi ai software di

missione del velivolo F-35.

Il sottosegretario Gioacchino ALFANO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 2).

Tatiana BASILIO (M5S) evidenzia come
la risposta fornita dal Governo sia incon-
gruente con i dati riportati nel rapporto
del GAO (Government Accountability Of-
fice) degli Stati uniti dello scorso 14 aprile,
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che ha rivelato l’esistenza di seri problemi
di software sul velivolo F-35. Rammenta
che le segnalazioni di questo organismo,
negli Stati uniti, sono fondamentali per le
decisioni relative alla prosecuzione dei pro-
grammi di investimento sostenuti attraverso
la spesa pubblica e ne deduce quindi che
i velivoli F-35 debbano presentare delle
criticità molto serie, come emerso del
resto anche nel corso delle audizioni dei
responsabili del programma svolte dal
Congresso USA.

Quanto all’Italia, lamenta che il Go-
verno continua a non chiarire come in-
tenda muoversi e non riferisce in modo
trasparente al Parlamento. Ritiene di tutta
evidenza che il programma si trovi in una

fase di stallo, atteso che sono stati acqui-
stati otto velivoli, cioè un numero insuf-
ficiente per le esigenze dell’Aeronautica
militare, e non si è poi saputo più nulla su
quello che il Governo sta facendo o farà.

Invita, in conclusione, il Governo a fare
chiarezza sul futuro del programma e a
interrompere la collaborazione con gli
Stati Uniti e con le sue industrie, tornando
a investire nella ricerca tecnologica ita-
liana.

Francesco Saverio GAROFANI, presi-
dente, dichiara concluso lo svolgimento
delle interrogazioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 14.35.
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ALLEGATO 1

Interrogazione n. 5-07806 Rizzo: Sulle regole di ingaggio assegnate ai
militari impegnati nell’operazione « Strade sicure ».

TESTO DELLA RISPOSTA

Nel merito dei quesiti posti con l’atto di
sindacato ispettivo in esame, si rappre-
senta che per l’Operazione « Strade Si-
cure », sul piano generale, per quanto
riguarda l’uso della forza, si applicano le
norme previste dagli articoli 51 (adempi-
mento di un dovere), 52 (difesa legittima)
e 53 (uso legittimo delle armi) del Codice
Penale e gli articoli 41 (uso legittimo delle
armi) e 42 (difesa legittima) del Codice
Penale Militare di Pace.

In tale contesto, le modalità operative
del personale impiegato sono disciplinate
con Decreto Interministeriale (Interno-Di-
fesa) e da esse discendono le consegne per

ogni singolo sito, che sono approvate dai
Comandanti di Raggruppamento e definite
d’intesa con le Autorità provinciali di
Pubblica Sicurezza che le sanzionano.

Nello specifico, anche nel sito di
Roma, il personale impiegato esercita le
funzioni di Agente di Pubblica Sicurezza,
ai sensi della legge n. 125 dei 2008 re-
cante misure urgenti in materia di sicu-
rezza pubblica.

Quanto alla vicenda richiamata dall’o-
norevole interrogante, infine, si rappre-
senta, per completezza di informazione,
che è tuttora in corso un procedimento
penale riguardante i militari coinvolti.
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ALLEGATO 2

Interrogazione n. 5-08584 Basilio: Sui problemi relativi ai software di
missione del velivolo F-35.

TESTO DELLA RISPOSTA

I software di missione ed i sistemi di
gestione logistica del velivolo sono in con-
tinua fase di sviluppo e miglioramento con
il passaggio a versioni successive via via
più evolute ed efficienti.

Contrariamente a quanto affermato da-
gli onorevoli interroganti, nessun velivolo
italiano è equipaggiato con la versione
denominata « Block 2B ». Infatti, i velivoli
italiani sono già da ora nella configura-
zione evoluta cosiddetta « Block 3i » che,
come previsto, al termine della fase di
sviluppo (fine 2017) evolverà nella versione
migliorata cosiddetta « Block 3F », che,
rispetto alla precedente, incrementerà le
prestazioni generali del velivolo, senza al-
cuna modifica dell’hardware.

Per quanto riguarda le funzionalità del
sistema logistico centralizzato ALIS citato
dagli interroganti, la sua efficacia è stata
dimostrata durante alcune attività di ri-
schieramento recentemente (febbraio
2016) realizzate dalle Forze Armate sta-
tunitensi.

In tale contesto, il sistema ha garantito
la necessaria ridondanza, ovvero la coesi-
stenza di più componenti che, svolgendo la
stessa funzione, aumentano l’affidabilità e
le garanzie di buon funzionamento del
sistema.

Non si ha evidenza di ritardi di svi-
luppo del programma tali da incidere sulla
operatività delle Forze Armate.
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